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RÉUNION SFP PARIS PRÉSENTATION

RÉUNION RÉGIONALE PARIS – ILE DE FRANCE
M. SICA

La réunion régionale Paris – Ile de France s’est dérou-
lée à l’hôtel « Méridien Étoile » le samedi 8décembre
2007. Elle a accueilli quelque 70 participants phlébo-
logues, angiologues et chirurgiens vasculaires.

L’organisateur et responsable scientifique était le
Docteur Mario SICA qui avait fait le choix d’une thé-
matique très concrète et favorisant les échanges
d’expérience : « La sclérothérapie dans la pra-
tique quotidienne ».

Le programme s’articulait en 2 temps :
1) Le matin des conférences de 30 minutes cha-

cune permettaient de faire un point complet et prag-
matique sur les problématiques suivantes :

– régionalisation, FMC, EPP : comment valider ses
points ? E. Blin (Paris) ;

– introduction à la mousse sclérosante : rappel his-
torique et avenir de la mousse, A. Monfreux
(Toulouse) ;

– sclérothérapie des télangiectasies et des veines
réticulaires, E. Blin (Paris) ;

– sclérothérapie échoguidée par micromousse des
gros troncs saphéniens, M. Sica (Paris) ;

– réflexion sur le volume de mousse à injecter,
A. Cornu-Thénard (Paris) ;

– sclérothérapie par mousse et contention,
J.P. Benigni (Vincennes) ;

– les varices du nerf sciatique, approche clinique et
thérapeutique, M. D. Fumagalli (Milan).

2) Après le déjeuner, 4 ateliers étaient proposés :
– préparation d’une mousse sclérosante – prix de

la meilleure mousse : animé par A. Monfreux ;
– traitement esthétique des télangiectasies et des

veines réticulaires : animé par E. Blin ;
– principes de la technique de la sclérothérapie

échoguidée à la mousse par ponction directe et par
cathéter court : animé par M. Sica ;

– contention après sclérothérapie : animé par
J.P. Benigni.

D’une durée d’une heure environ, ils accueillaient
10 participants à la fois afin de favoriser la discussion.
Ils ont été répétés jusqu’à quatre fois dans l’après-midi.

Les évaluations recueillies auprès des participants
ont mis en valeur que :

– sur la forme : la réunion d’un format plus confidentiel
et moins solennel que les réunions nationales correspond à
un besoin d’échanges entre confrères d’une même région.
Elle a été qualifiée à plusieurs reprises, dans les évalua-
tions, de réunion conviviale et sympathique ;

– sur le fond : la réunion a été très appréciée et a été
très bien notée par les participants, en particulier les ate-
liers pratiques. Quelques participants ont d’ailleurs souhaité
qu’à l’occasion d’une prochaine réunion des interventions
soient réalisées en direct, soit par vidéo-transmission, soit
par l’organisation des ateliers dans un cabinet médical.

En Ile de France, les réunions régionales ont
répondu à une attente.


